

## Kesimpulan

Dampak dari banyaknya orang yang di PHK dan semakin banyak masyarakat yang kurang mampu (miskin), sehingga membuat seseorang berfikir bahwa lebih baik menjadi manusia silver saja demi menyambung hidup dimasa pandemi ini. Pemberdayaan masyarakat miskin melalui kegiatan produktif untuk meningkatkan posisi bargaining mereka terhadap semua bentuk eksploitasi dan subordinasi, tak pelak prasyarat yang dibutuhkan adalah kemudahan ekonomi (economic facilities) yang benar-benar nyata dan peluang-peluang sosial (social opportunities) yang memihak kepada masyarakat miskin (Bagong, 2003).

Di lampu merah ia berdiri dan menunjukkan karya sebagai patung-patung di depan para pengendara dan setelah itu ia berkeliling ke semua pengendara dan berharap ada pengendara yang akan membaginya sedikit uang. Adapun berbagai persepsi dan juga konsep-konsep tentang kemiskinan itu sendiri yang sudah dikaji serta diadaptasi di berbagai Negara khususnya Negara berkembang seperti Indonesia. Namun, ini semua belum sepenuhnya membuahkan hasil yang optimal, di dalam konteks kemiskinan ini Negara Indonesia yaitu sebagai Negara berkembang yang dimana sudah berumur 76 tahun, terkadang masih dijumpai dengan berbagai masalah, termasuk permasalahan kemiskinan. Pemberdayaan ekonomi masyarakat miskin adalah permasalahan dan suatu isu sentral dalam pembangunan ekonomi perlu diamati saat ini, sampai beberapa tahun yang akan datang.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui mengapa memilih untuk menjadi manusia silver demi menyambung hidup di masa pandemi, serta meneliti beberapa benefit yang diperoleh dari pekerjaan menjadi manusia silver. Sugiyono (2015) yang mengartikan bahwa penelitian kualitatif lebih cocok digunakan untuk jenis penelitian yang memahami tentang fenomena sosial dari perspektif partisipan. Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif yang bertujuan untuk memahami obyek yang diteliti secara mendalam yang bertujuan untuk mengembangkan konsep sensitivitas pada masalah yang dihadapi, dan juga menerangkan realitas yang berkaitan dengan penelusuran teori dari bawah (grounded theory) dan juga mengembangkan pemahaman akan satu atau lebih dari fenomena yang akan dihadapi peneliti.

Jadi para manusia silver ini apabila tertangkap oleh Satpol PP, nantinya para manusia silver tersebut akan diberikan arahan dan dibuatkan perjanjian untuk ditanda tangani agar tidak mengulangi hal tersebut. Apabila ketahuan mengulanginya lagi nanti akan dibawa ke rehabilitasi (Anyer).

